

▷ Conflictos en Latinoamérica

En Honduras y El Salvador, más dispositivos contra guerrillas

Mientras prosiguen las denuncias por la violación de los derechos humanos en América Latina (continúan las huelgas de hambre al cumplirse ayer el sexto aniversario del golpe militar en Chile y, en Argentina, la ex presidenta María Estela Martínez de Perón denunció la falta de garantías ante la CIDH) persisten las acciones guerrilleras en el continente: ayer, en Bogotá, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia asaltaron en plena ciudad a cuatro bancos, tomaron un puesto policíaco en el interior de ese país y ocuparon un poblado.

En El Salvador, mientras tanto, el presidente Carlos Humberto Romero decretó el estado de alerta de las fuerzas armadas en previsión de nuevos disturbios callejeros y acciones de las fuerzas irregulares.

Honduras, en tanto, reforzó su frontera con Nicaragua, luego de un suceso ataque sandinista contra la población de Guasule, en el que murieron dos civiles.

En México, finalmente, el sindicalista uruguayo Carlos Fasano, liberado tras 6 años de prisión, denunció aquí las torturas y humillaciones que sufren en ese país los presos políticos y algo insólito: los detenidos deben pagar, en concepto de "hospedaje", 57 pesos diarios. — 8/9

CONCESIONES A 4 EMPRESAS EXTRANJERAS EN ARGENTINA

El gobierno argentino adjudicó a un grupo de 4 empresas —una de ellas norteamericana— 2 extensas zonas de la plataforma continental austral de la Argentina para realizar tareas de exploración petrolera.

El grupo está formado por Esso Argentina, SA (subsidiaria de Exxon de los Estados Unidos) y las firmas argentinas Astra, Compañía Naviera Pérez Companc y Cadipsa.

Las zonas adjudicadas abarcan 23 mil 852 kilómetros cuadrados en el mar, en la plataforma continental al nordeste de Tierra del Fuego, a unos 3 mil 80 kilómetros al sur de Buenos Aires.

Las adjudicaciones fueron aprobadas por el directorio de Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), a través de una licitación.

Las 4 firmas se comprometieron a realizar inversiones de exploración, a su exclusivo riesgo, de 60 millones de dólares durante un primer período de 3 años. Si resolvieran emprender los siguientes períodos de exploración, el compromiso de inversión aumentará al término de los 3 años a 100 millones de dólares.

El gobierno trata de lograr el autoabastecimiento petrolero en el más breve tiempo posible. Argentina produce actualmente el 90 por ciento de sus requerimientos de crudo.

▷ María Estela Perón:

En Argentina los derechos humanos son conculcados

BUENOS AIRES, 11 de septiembre (AP y UPI).— La ex presidenta María Estela Martínez de Perón, depuesta en marzo de 1976 por la actual junta militar de gobierno, denunció hoy la violación de los derechos humanos en Argentina y dijo que los mismos podrán ser respetados "sólo cuando el pueblo participe libremente en la vida social y política para decidir su destino.

"Como cristiana y justicialista repudio la violencia y el crimen, y nunca justificaré el avasallamiento de los derechos del hombre y del pueblo, sin importarme el signo ideológico que adopte. . . no es lícito responder al crimen con crimen", señaló la viuda de Perón durante una reunión sostenida en su residencia donde cumple arresto desde su derrocamiento con los miembros de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), que efectúan en este país un estudio sobre la situación de éstos.

Los integrantes de la CIDH se entrevistaron también con los principales líderes del Partido Justicialista (peronista), que denunciaron los arrestos de la ex presidenta y del dirigente sindical Lorenzo Miguel, y la "desaparición y/o muerte" de millares de personas.

Anteriormente la CIDH se había reunido con el ex presidente Roberto M. Levingston (1969-1971), quien justificó la represión desatada por el actual régimen que, dijo, "debió realizar una compleja y difícil acción, dentro de las modalidades que impone la eliminación de la subversión y el terrorismo".

En tanto, continuaban los tumultos frente a la sede de la OEA en esta capital, donde la CIDH está recogiendo denuncias individuales sobre violación a los derechos humanos.